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Destinan 652 mmdp 
(2024-12-12, Saraí Cervantes, Reforma, . 1,6) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima que en el sexenio de 
Andrés Manuel López Obrador el sector de la construcción alcanzó un crecimiento de 1.1 por 
ciento. Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, explicó que en promedio, por cada año de 
Gobierno del ex Mandatario, se canalizaron inversiones de 1.6 billones de pesos en materia de 
construcción. De dicha cantidad 60 por ciento fue inversión privada 40 por ciento inversión 
pública. 
 

CMIC. Construcción caerá 15% 
(2024-12-12, Especial, Milenio Diario, . 23) 
El sector de la construcción cerrará 2024 con una caída de 15 por ciento, la mayor en los últimos 
tres años, advirtió Luis Mendez Jared, presidente de la cámara mexicana del ramo. 
 

IP: ningún adeudo con transportistas de obras del Tren Maya 
(2024-12-12, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 16) 
Ninguna empresa afiliada a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y 
a la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) tiene deudas pendientes con los 
transportistas que el lunes pasado bloqueron dos de los principales accesos a la capital del país 
con el argumento de que no habían cobrado servicios prestados en obras del Tren Maya, 
aseguraron ambos organismos del sector privado. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, 
expuso que ese organismo tiene conocimiento de que transportistas que fueron contratados por 
empresas para proveer servicios para la construcción del tramo 2 del Tren Maya protestaron para 
exigir el pago de sus servicios sin que las cámaras reporten adeudos. 
 

Violencia frena obras en Sinaloa 
(2024-12-12, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 22) 
La violencia registrada en Sinaloa en los últimos meses tuvo un impacto sobre la generación de 
infraestructura, con el freno a varias obras en la entidad, dijo el presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. El directivo dijo en conferencia 
de prensa que hasta hace un mes el sector de la construcción operaba con normalidad en el 
estado, pero esto se detuvo en días recientes, de acuerdo con reportes. 
 

Calculan daño de 169 mil mdp 
(2024-12-12, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 19) 
Las demoras en el autotransporte de carga tienen un costo de 169 mil millones de pesos anuales, 
derivado de bloqueos o mal estado en 15 principales ejes carreteros, refirió Luis Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Detalló que el 
entre los ejes carreteros, el más importante es el de México-Nuevo León-Laredo, ramal Piedras 
Negras, después el de Querétaro-Ciudad Juárez. 
El Heraldo de México (sitio), 
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Violencia frena obras en Sinaloa 
(2024-12-12, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 17) 
La violencia registrada en Sinaloa en los últimos meses tuvo un impacto sobre la generación de 
infraestructura, con el freno a varias obras en la entidad, dijo el presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. El directivo indicó en conferencia 
de prensa que hasta hace un mes el sector de la construcción operaba con normalidad en el 
estado, pero esto se detuvo en días recientes, de acuerdo con reportes. 
 

Estima CMIC caída de 15% en sector construcción este año 
(2024-12-11, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Este año el sector de la construcción registrará una caída de 15 por ciento, una de las mayores 
caídas de los últimos años. Lo anterior, dijo, como resultado de que se dejaron de ejercer recursos 
en las grandes obras de infraestructura y al cambio de sexenio, advirtió Luis Méndez Jaled, 
Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Méndez 
recordó que, otro año en el que se registró con grandes caídas fue el 2020, en el marco de la 
emergencia sanitaria del Covid-19, cuando fue de entre el 17 y el 18 por ciento. 
Milenio (sitio),El Norte NL (sitio),Mural JAL (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),En Concreto (Sitio),AM Guanajuato 
(sitio), 
 

Llaman a pequeñas constructoras a acercarse a CMIC por adeudos de grandes 
empresas; buscan soluciones a problemáticas 
(2024-12-11, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
En aras de crear soluciones a empresas que se ven afectadas por los adeudos de firmas mayores 
como Pemex, CFE o privados como ICA, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), pidió a las firmas que se acerquen para impulsar soluciones a esa 
problemática. "En el tema de ICA voy a platicar con los encargados que tenemos de ICA como 
afiliado, para, de ser así, ayudar con lo que se pueda", dijo Luis Méndez Jaled, Presidente de 
la CMIC, en conferencia de prensa. 
 

Violencia en Sinaloa detiene construcción de obras: CMIC 
(2024-12-11, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reveló que debido a la 
situación de violencia que se vive en Sinaloa ya están siendo perjudicados, toda vez que se ha 
detenido la construcción de diversos proyectos. "Ya empezó a afectar. Ya puedo decir de manera 
más certera que las obras empiezan a detenerse por el tema de seguridad", afirmó el presidente 
de CMIC, Luis Mendez Jared. 
 

IP: ningún adeudo con transportistas de obras del Tren Maya 
(2024-12-12, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Ninguna empresa afiliada a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y 
a la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) tiene deudas pendientes con los 
transportistas que el lunes pasado bloqueron dos de los principales accesos a la capital del país 
con el argumento de que no habían cobrado servicios prestados en obras del Tren Maya, 
aseguraron ambos organismos del sector privado. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, 
expuso que ese organismo tiene conocimiento de que transportistas que fueron contratados por 
empresas para proveer servicios para la construcción del tramo 2 del Tren Maya protestaron para 
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exigir el pago de sus servicios sin que las cámaras reporten adeudos. Destacó que ninguno de 
los afiliados a esa cámara ha manifestado que se encuentre en esta situación. 
 

CMIC prevé crecimiento mayor de la construcción en el sexenio de AMLO 
(2024-12-11, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
El promedio de crecimiento del sector de la edificación durante el sexenio del presidente Andrés 
Manuel López Manuel López Obrador se encamina a ser de alrededor de 1.1 por ciento, señaló 
Luis Méndez Jaled, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). De acuerdo con estimaciones preliminares del organismo, entre 2019 y 2024 esta 
actividad que un impacto en 185 de 262 ramas de la economía mexicana observó una mejoría 
significativa a pesar de que en los primeros años del gobierno federal anterior ocurrió la pandemia 
de covid-19. 
Zócalo COAH (sitio),ASICH Online, 
 

Violencia frena obras de infraestructura en Sinaloa 
(2024-12-11, Juan Luis Ramos, El Sol de México (sitio), ) 
La violencia registrada en Sinaloa en los últimos meses ya tuvo un impacto sobre la generación 
de infraestructura, con el freno a varias obras en la entidad, dijo el presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. El directivo dijo en 
conferencia de prensa que hasta hace un mes el sector de la construcción operaba con 
normalidad en el estado, pero esto se detuvo en días recientes, de acuerdo con reportes. 
 

Inseguridad afecta a sector construcción en Sinaloa: CMIC 
(2024-12-12, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), ) 
El enfrentamiento entre Los Chapitos y La Mayiza que lleva tres meses ya causa estragos en el 
sector construcción señaló Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. (CMIC). Ya empezó a afectar en Sinaloa, "ya podemos decir de 
manera certera que las obras empiezan a detenerse por el tema de Sinaloa", comentó Jaled. 
 

Sector de la construcción con grandes ganancias en el sexenio de AMLO 
(2024-12-12, Mesa de Redaccion, Regeneración (Sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
estimó que el crecimiento promedio del sector de la edificación entre 2019 y 2024 será de 1.1 %. 
A pesar de la pandemia de covid-19 en los primeros años del sexenio, esta actividad económica, 
que influye en 185 de 262 ramas económicas, mostró una recuperación significativa, según datos 
preliminares. 
 

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(2024-12-11, Ricardo Trejo, Enfoque Noticias (Sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, destacó que es necesario promover "mecanismos transparentes de 
coinversión público-privada para asegurar que la inversión en infraestructura alcance el 5% o 6% 
del PIB". Por ello, insistió en la creación de un órgano colegiado de planeación de infraestructura 
a largo plazo, con participación pública, privada, de la academia y de especialistas. 
 

AMLO cerró su sexenio con crecimiento del sector construcción superior al de Peña 
Nieto y Calderón: CMIC 
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(2024-12-11, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
Los pronósticos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) proyecta 
que, durante sexenio de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), dicha actividad productiva 
cerrará con un promedio de crecimiento anual de 1.4%. En este contexto, Luis Méndez Jaled, 
Presidente de la CMIC, consideró que el promedio de crecimiento del sector también podría ser 
menor al esperado, situándose en un 1.1% al cierre del sexenio. 
 

Sector construcción crecerá en 1.3 este 2024: CMIC 
(2024-12-11, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima que cerrará este año, 
el 2024, con un crecimiento de 1.3 por ciento y una planta laboral de 4.8 millones de trabajadores. 
El Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, destacó que la inversión en infraestructura es 
indispensable para mayor productividad. Explicó que los bloqueos carreteros generan pérdidas 
superiores a los 160 mil millones de pesos y a la productividad. 
 

Violencia en Sinaloa está parando a la industria de la construcción: CMIC 
(2024-12-11, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La construcción de obras se están deteniendo por la pelea de los "Chapitos" y la "Mayiza" en 
Sinaloa, la cual inició hace más de tres meses en Culiacán y se ha extendido a otros municipios, 
reveló Luis Rafael Mendez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). El representante de las constructoras dijo que se está trabajando muy 
fuerte en Sinaloa para regresar la paz a través de Omar García Harfuch, secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana. 
 

Sector construcción con grandes ganancias en el sexenio de AMLO 
(2024-12-12, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
estimó que el crecimiento promedio del sector de la edificación entre 2019 y 2024 será de 1.1 %. 
A pesar de la pandemia de covid-19 en los primeros años del sexenio, esta actividad económica, 
que influye en 185 de 262 ramas económicas, mostró una recuperación significativa, según datos 
preliminares. Méndez Jaled señaló que este dinamismo se debe a proyectos de construcción 
emblemáticos del gobierno, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la refinería Olmeca 
en Tabasco y el Tren Maya, entre otros. 
 

La violencia entre grupos del cártel de Sinaloa paraliza obras de construcción en la 
región, según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(2024-12-11, José Antonio Morales, 88.9 Noticias, ) 
La violencia en Sinaloa, impulsada por enfrentamientos entre los grupos conocidos como 
Chapitos y La Mayiza, vinculados al cártel de Sinaloa, ha comenzado a afectar la actividad de la 
construcción en la región. Luis Méndez Jalez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, informó que esta situación, que no se registraba hace un mes, ha 
llevado a la paralización de obras en la entidad. Méndez Jalez destacó que el sector restaurantero 
fue el primero en sentir el impacto, pero ahora las obras de construcción también se ven 
afectadas. A pesar de la situación en Sinaloa, mencionó que en los estados de Morelos y el 
Estado de México, las empresas constructoras no han reportado afectaciones por la violencia del 
crimen organizado. 
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La CMIC reporta un crecimiento del 1% en la industria de la construcción en el último 
sexenio, con la generación de 400,000 empleos. 
(2024-12-11, Carlos Mota, Canal 40 Adn, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un balance del 
sector, destacando un crecimiento del 1% en el último sexenio, equivalente a aproximadamente 
$1.6 billones anuales, con una participación privada del 60%. Luis Méndez Jalez, Presidente 
nacional de la CMIC, resaltó la creación de 400,000 nuevos empleos en el último año y subrayó 
la necesidad de impulsar el crecimiento del sector. Ante las amenazas del presidente electo de 
EE.UU., Donald Trump, sobre la imposición de aranceles y deportaciones masivas, el sector 
expresa incertidumbre para el 2025, enfatizando la importancia de la colaboración interindustrial 
para enfrentar los desafíos futuros. 
 

La violencia e inseguridad en Sinaloa afecta a la industria de la construcción, revela Luis 
Méndez Jalet. 
(2024-12-11, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, ) 
La violencia e inseguridad en Sinaloa, especialmente los enfrentamientos entre los grupos 
Chapitos y La Balliza, vinculados al cártel de Sinaloa, están impactando negativamente la 
industria de la construcción en la región. Luis Méndez Jalet, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, ha señalado que estos conflictos han comenzado a detener 
obras en la entidad. En una conversación reciente con el presidente de la delegación en Culiacán, 
se confirmó que la situación de seguridad ha comenzado a afectar a las constructoras, marcando 
un cambio significativo desde hace un mes, cuando no se reportaban tales interrupciones. El 
sector restaurantero fue el primero en sentir el impacto de esta creciente inseguridad. 
 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción realizó el corte de caja 2024. 
(2024-12-11, Alejandro Brofft, Luciana Wainer , Canal 40 Adn, ) 
En el marco del corte de caja 2024, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) ha reportado un crecimiento del 1% en la industria de la construcción durante el último 
sexenio, equivalente a aproximadamente $1.6 billones anuales, con una participación privada del 
60%. Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, destacó la creación de 400,000 
nuevos empleos en el último año y subrayó la necesidad de impulsar el crecimiento del sector. 
Ante las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre posibles 
aranceles y deportaciones masivas, el sector expresa incertidumbre para 2025, enfatizando la 
importancia de la colaboración interindustrial para enfrentar los desafíos futuros. 
 

Finanzas, Imagen Informativa Segunda Emisión 
(2024-12-11, Francisco Zea, 90.5 Imagen, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción reportó una caída del 15% en el sector 
de la construcción para el año 2023. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, mencionó que 
la falta de ejercicio de recursos para grandes infraestructuras y el cambio de sexenio han afectado 
al sector. Se espera que rubros como puertos, aeropuertos, trenes y carreteras impulsen la 
construcción en el futuro, aunque todavía están en etapas iniciales. 
 

DELEGACIONES CMIC 
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Ven mal plan de vivienda 
(2024-12-12, Mariana Flores, JAL Mural, . 13) 
El rezago en la vivienda es un reto mayúsculo para el Estado, pesar del Programa Nacional de 
Vivienda y Regularización presentado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, señaló Juan Manuel 
Chávez Ochoa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Jalisco. El empresario considera que el presupuesto asignado, de 600 mil millones de pesos 
para un millón de viviendas, enfrenta obstáculos. 
 

IP demanda reforzar acciones para combatir afectación económica por inseguridad en 
Guanajuato 
(2024-12-11, Guillermo Esquivel, Milenio (sitio), ) 
Líderes empresariales de Guanajuato manifestaron su preocupación tras darse a conocer que la 
entidad destaca a nivel nacional por afectaciones económicas en empresas a causa de la 
inseguridad, por lo que pidieron más cercanía de las autoridades para ello. Raúl Silva Ávila, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato, 
afirmó que en el sector se han tenido robos de herramientas, siendo los fines de semana en 
donde más se tienen estos siniestros, generando pérdidas económicas. 
 

Difícil, que en Jalisco pueda aplicarse el Programa Nacional de Vivienda: CMIC 
(2024-12-11, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
De no haber modificaciones al Programa Nacional de Vivienda propuesto por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, Jalisco no podrá participar en él debido a que el elevado costo de la tierra 
en el estado hace prácticamente imposible construir casas con valor de 600,000 pesos, afirmó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Chávez. "Estamos esperando las reglas de operación de este programa y particularmente el 
estado de Jalisco; aquí tenemos una situación especial que hay que considerar debido a los altos 
costos de la construcción. Va a ser difícil atender el millón de viviendas con los 600,000 millones 
de pesos (que contempla el programa) porque vemos muy difícil que en Jalisco se puedan 
construir viviendas de 600,000 pesos por el costo de la tierra", subrayó el dirigente de la cúpula 
constructora. 
 

Aprueban Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2025 
(2024-12-11, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
Con 349 votos a favor y 129 en contra, la Cámara de Diputados aprobó en lo general el 
Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2025, el cual asciende a 9.3 billones de pesos. 
Al respecto, la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputada Merilyn 
Gómez Pozos, explicó que el presupuesto prioriza el crecimiento y la estabilidad económica, las 
finanzas públicas sanas, así como la política pública de "prosperidad compartida". AMLO cerró 
su sexenio con crecimiento del sector construcción superior al de Peña Nieto y Calderón: CMIC 
 

Apostarán constructores de Durango a Asociaciones Público-Privadas 
(2024-12-11, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, ya se encuentra 
analizando la manera de trabajar durante el 2025 para generar más obra a los empresarios 
locales, informó su presidente Francisco Salazar Mendía. Será por medio de capacitaciones que 
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los constructores de Durango buscan apostarle a la asociación público-privada, y no estar 
esperando el recurso que manda la federación para poder contar con obras. 
 

ICIC de la Cámara de la Construcción Puebla gradúa a 20 alumnos en Maestrías 
(2024-12-11, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La tesorera de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, Ada 
Hernández Castelán, encabezó la ceremonia de graduación y toma de protesta de 20 egresados 
de las Maestrías impartidas por el Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción 
(ICIC). La ceremonia, que tuvo lugar en las instalaciones de CMIC Puebla, reunió a familiares, 
amigos y representantes del Sector construcción, quienes celebraron los logros académicos de 
los graduados. 
 

Tihuatlán en la agenda de gobierno estatal 
(2024-12-12, Redacción, Noreste VER (sitio), ) 
Ante el primer Congreso Nacional de la Industria de la Construcción Veracruz 2024, una de las 
primeras acciones en la agenda política de la gobernadora del estado, Rocío Nahle García, 
contempla fortalecer este sector como pieza fundamental para impulsar los diversos municipios 
de la zona norte de Veracruz, entre lo que destaca Tihuatlán. Ante el pronunciamiento, el 
coordinador municipal del PT, Erick Pérez Álvarez, dijo que, tras estas importantes acciones, los 
principales municipios beneficiados serían, Poza Rica, Tihuatlán y la región norte de la entidad, 
donde a través de la mano de obra para miles de personas, sin duda que habrá grandes 
beneficios económicos, fortaleciendo a este sector que integran la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. 
 

Culpable de fraude; paga o cárcel... 
(2024-12-12, Rosa Blanca Cuéllar, Zócalo COAH (sitio), ) 
¡Culpable!, dijo el Juez a Ricardo Gutiérrez, el empresario acusado de defraudar a sus 
compañeros de la CMIC con casi 2 millones de pesos, quien ahora podría ir a la cárcel como 9 
años o reparar el daño hasta el último centavo, que incluye intereses y sabrá Dios qué más, lo 
que podría sumar los 4 millones de pesos...¡bolas don Cuco!... 
 

Bendición 
(2024-12-12, Confesionario, Zócalo COAH (sitio), ) 
Lo que no se pudo hacer en cuatro años, se logró en apenas una semana y media. Ricardo 
Gutiérrez fue declarado culpable por el fraude que cometió en la CMIC cuando fue presidente del 
organismo y se embolsó casi 2 millones de pesos. Por alguna razón, el empresario estuvo 
esquivando el proceso que se le sigue. Los malpensados dicen que había mano negra, que las 
influencias de su señora esposa, Cristina Rodríguez, ahora directora de Turismo, estaban 
sirviendo de mucho. Por lo que se ve ya están dejando que corra el proceso a lo que resulte y lo 
que resultó es que Gutiérrez fue declarado culpable. Ricardo tiene sólo de dos sopas, o paga lo 
que dicen que se robó o va a la cárcel. Y no serían los casi 2 millones de pesos que se embolsó, 
la cuenta ya anda por encima de los 5 millones de pesos. 
 

JC Tenebris 
(2024-12-12, Redacción, Juárez Hoy CHIH (sitio), ) 
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El Congresista JC Tenebris, armado con un marro de grafeno, golpeaba los cimientos de lo que 
sería un puente elevado y lo derruía brutalmente. Fue la Vice presidenta de CMIC, Esperanza 
Muñiz, quien comentó en un desayuno con periodistas: "Todas las propuestas que surjan para 
mejorar la movilidad urbana deben ser plausibles, no censurables. Al final de cuentas, todos las 
disfrutaremos. Es un error pensar que el puente elevado causaría un deterioro al centro histórico 
de Ciudad Caótica. Elevado o subterráneo servirá para lo mismo. Por otro lado, debemos pensar 
que la propuesta del Congresista Tenebris, resultaría 200 millones más cara, así es que saquen 
ustedes sus conclusiones". 
 

¡Culpable!, empresario acusado de desfalco 
(2024-12-12, Mario Valdés, Zócalo COAH (sitio), ) 
A más de una semana de desarrollarse su juicio dentro de la causa penal 849/2020, Ricardo 
Gutiérrez, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, recibió el 
fallo condenatorio en contra, comprobándose el delito de administración fraudulenta por un monto 
estimado en 1 millón 806 mil 124 pesos, mismos que no pudo comprobar como gastos. El Juez 
dictaminó puntualmente que fueron más de 295 movimientos los que el empresario no pudo 
demostrar, entre los cuales destacan transferencias a su cuenta personal o registro de gastos de 
representación, gastos de mantenimiento, entre algunos otros movimientos que no fueron 
debidamente comprobados con alguna factura o nota de remisión. 
 

Piden que ex líder de CMIC pague 2 mdp 
(2024-12-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Buscarán que Ricardo Gutiérrez pague 2 millones de pesos más de lo que no se pudo comprobar 
por el delito de administración fraudulenta, informó Jaime Guillermo de Ita, quien es representante 
y apoderado legal de la CMIC Monclova. "El Juez ya emitió su fallo que es de condena, se 
comprobó que todo lo que nosotros argumentamos en la querella presentada era cierto, es decir, 
que todos los gastos de representación que hizo este señor, efectivamente no se hicieron con el 
medido soporte". 
 

Buscará CMIC con planilla blanca mejores beneficios para el gremio 
(2024-12-12, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio), ) 
Convencido de que los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Chiapas, requieren de algunos beneficios como más capacitación, Rogelio Tamayo 
Carboney informó que ya registró a su planilla (blanca) para contender por la presidencia de ese 
organismo para los siguientes dos años. Con una serie de propuestas y con la esperanza de que 
en este sexenio que comienza con Eduardo Ramírez Aguilar como gobernador, les irá mucho 
mejor, aclaró que hay una preocupación por estar más preparados y ser más colaboradores con 
la sociedad y con el propio gobierno para llevar crecimiento económico y progreso. 
 

Con visión al futuro, celebra El Vigía 22 años 
(2024-12-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
Con un mensaje centrado en dirigir el esfuerzo hacia el futuro, aprovechar las plataformas 
digitales y un reconocimiento a las nuevas generaciones que se incorporan a las labores de 
periodismo, en las que destacan las mujeres profesionistas, Editorial El Vigía celebró 22 años de 
fundación en el municipio de Ensenada. Al desayuno de celebración acudieron autoridades del 
Congreso de Baja California, el Tribunal Superior de Justicia, el Gobierno del Estado, CCEE, 
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Coparmex, Comice, CMIC, el XXV Ayuntamiento, funcionariado federal, políticos, constructores, 
inversionistas, hoteleros, invitados especiales y periodistas de otros reconocidos medios de 
comunicación. 
 

Constructores perdieron hasta 2 mil empleos en el 2024; faltó obra: CMIC 
(2024-12-11, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), ) 
Francisco Salazar Medina, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que este año como industria perdieron hasta 2 mil empleos, lo que 
se atribuye a la poca obra que hubo por parte de los gobiernos, pues el 50% de las empresas 
están pausadas. 
 

Constructores piden incremento al presupuesto de obra pública para el 2025 
(2024-12-11, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), se manifestó a favor de un 
incremento al presupuesto para la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP). Juan 
Manuel Chávez, Presidente de la CMIC, explicó que se plantea un alza del 4 por ciento en 
comparación al año pasado, lo cual sería favorable por lo que pidió su aprobación en el Congreso. 
 

Teléfono descompuesto en el Congreso, a quién la indirecta de SS y CMIC avala obras 
(2024-12-11, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), ) 
Que las obras realizadas en la zona del bulevar Atlixcáyotl para facilitar la movilidad en el área 
metropolitana merecieron el reconocimiento de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Transformación, Gustavo Vargas Constantini en una ceremonia en la que estuvieron presentes 
el dirigente de la central obrera Pedro Haces y el empresario Carlos Peralta. Vargas Constantini 
dijo que el nuevo viaducto Atlixcáyotl, los distribuidores en Osa Mayor, el Periférico Ecológico-
Atlixcáyotl y el de Cúmulo de Virgo inicia una etapa de movilidad para Puebla dijo el empresario 
y dirigente del sector de la construcción. 
 

Pemex: trabajadores del sureste están siendo despedidos, estas regiones son afectadas 
(2024-12-11, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
La crisis por la falta de pago de Petróleos Mexicanos a empresas proveedoras, ha generado una 
severa crisis dentro del sector petroquímico del sureste del país, por lo que trascendió el despido 
de alrededor de 20 mil trabajadores en el sur de Veracruz, Tabasco y Campeche. Por ello, 
representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), han solicitado a la presidenta de la república Claudia 
Sheinbaum Pardo intervenir para agilizar los pagos hacia las compañías afectadas. 
 

Crece 7% la industria de la construcción en el sexenio pasado Partners 
(2024-12-11, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), ) 
Un incremento promedio del 7% tuvo la industria de la construcción durante el sexenio de la 
administración pública pasada. Así lo dio a conocer Rafael Méndez Jaled, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El sector privado de la construcción 
redujo su participación en 11.0% en el valor de la producción en los últimos seis años. Pasó de 
tener una participación del 68.6% en el octavo mes de 2018 a 61.1% al mismo periodo de 2024. 
A cambio, el valor de la producción del sector público creció en el mismo periodo de referencia 
en 24.1%, pasando del 31.4% al octavo mes de 2018 a 38.9% del mismo periodo de 2024. 
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Juez declara culpable a expresidente de CMIC de administración fraudulenta contra la 
cámara 
(2024-12-11, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Ricardo Gutiérrez, exPresidente de la CMIC, ha sido declarado culpable por un delito de 
administración fraudulenta por gastos inexistentes, por un millón 806 mil pesos contra la cámara. 
Habrá una próxima audiencia el día 16 de diciembre para definir el monto del daño a reparar y el 
plazo de la prisión preventiva que puede ser entre 5 a 9 años como máximo. 
 

Congreso del Estado y organismos empresariales impulsan las 'Mesas de Mejora 
Regulatoria' 
(2024-12-12, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio), ) 
El presidente de la Comisión de Desarrollo Económico y Social de la LXIV Legislatura, diputado 
Luis Emilio Rosas Montiel, sostuvo una reunión de trabajo con dirigentes y representantes de los 
distintos organismos empresariales de San Luis Potosí con el propósito de establecer una agenda 
legislativa a través de las "Mesas de Mejora Regulatoria, Alianza Ciudadana", en donde se 
buscará conocer las necesidades y propuestas de este sector para impulsar iniciativas de 
reformas a las leyes que permitan fortalecer el desarrollo económico. Cabe destacar que durante 
la Mesa de Mejora Regulatoria, estuvieron los presidentes locales de la CANACO, Fernando Díaz 
de León Hernández; de la COPARMEX y Alianza Empresarial, Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante; 
de ADERIAC, Daniel Escobedo Uribe; de IPAC, Ada Luz Martínez Morales; de AMPI, Francisco 
Eduardo Naif Gallegos; de la CANACINTRA, Gerardo Bocard Meraz; y CMIC, Juan Manuel Pérez 
Herrera, entre otros. 
Plano Informativo SLP (sitio),Emsa Valles SLP (sitio),ContraRéplica SLP (sitio), 
 

Apostarán constructores de Durango a Asociaciones Público-Privadas 
(2024-12-12, Redacción, MSN Noticias EU (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, ya se encuentra 
analizando la manera de trabajar durante el 2025 para generar más obra a los empresarios 
locales, informó su presidente Francisco Salazar Mendía. Será por medio de capacitaciones que 
los constructores de Durango buscan apostarle a la asociación público-privada, y no estar 
esperando el recurso que manda la federación para poder contar con obras. 
 

CMIC lamenta falta de recursos federales para obras 
(2024-12-12, Román Ortega, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Jalisco, Juan 
Manuel Chávez, lamentó el Gobierno Federal no haya destinado recursos en el presupuesto de 
egresos de la federación del 2025 para proyectos prioritarios en Jalisco como son la terminación 
de la Línea 4 de Mi Tren, la construcción de la línea 5, plantas tratadoras de agua y sobre todo 
la reconstrucción de la red carretera Federal. Hizo un llamado a la Federación para que destine 
suficiente dinero para los dos proyectos prioritarios. 
 

Jalisco se posicionó como segundo lugar a nivel nacional con mayor producción de la 
industria: CMIC 
(2024-12-11, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Jalisco, Juan Manuel Chávez, presentó un balance del 2024, las expectativas para el 2025, y los 
principales retos y oportunidades para el sector de la construcción. En su intervención, Chávez 
Ochoa destacó que el estado se posicionó como segundo lugar a nivel nacional con mayor 
producción de la industria por $3 mil 369 millones de pesos. Sin embargo, la producción 
acumulada del sector experimentó una baja significativa del 13.2% en comparación con 2023, 
atribuido principalmente a la reducción de la inversión pública federal y estatal en el contexto del 
cambio de gobierno. 
 

Instalan Consejo de Desarrollo Económico de SLP capital 
(2024-12-11, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
Para dar voz a los organismos empresariales y a la sociedad civil, el Gobierno Municipal de San 
Luis Potosí instaló el Consejo Consultivo de Desarrollo Económico, al que se adhieren la 
academia, representantes empresariales y todos los actores que abonan al impulso económico 
y social. En el uso de la voz, Juan Manuel Pérez Herrera, consejero y presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, manifestó que, con las alianzas entre organismos 
empresariales, instituciones educativas y funcionarios públicos, se avizora una enorme 
oportunidad de crecimiento económico para San Luis, "estamos todos comprometidos", remarcó. 
Pérez Herrera se congratuló de tener ese espacio de discusión del que emanen las mejores 
decisiones para San Luis, "y como lo dice el Alcalde Enrique Galindo, a trabajar en conjunto para 
abonar más", apuntó. 
 

CMIC Puebla gradúa a 20 egresados de sus maestrías 
(2024-12-11, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), ) 
La tesorera de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, Ada 
Hernández Castelán, encabezó la ceremonia de graduación y toma de protesta de 20 egresados 
de las Maestrías impartidas por el Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción 
(ICIC). La ceremonia, que tuvo lugar en las instalaciones de la CMIC Puebla, reunió a familiares, 
amigos y representantes del Sector construcción, quienes celebraron los logros académicos de 
los graduados. 
 

Inaugura Céspedes el Viaducto Atlixcáyotl que mejorará la movilidad en la zona de mayor 
flujo vehicular en Puebla 
(2024-12-11, Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
A unas horas de concluir su mandato, el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
inauguró el Viaducto Atlixcáyotl que comprende tres distribuidores y que forma parte del 
Programa de Movilidad Metropolitana para mejorar el tránsito vehicular y peatonal en la zona con 
mayor flujo de automóviles de la capital poblana y el área conurbada. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo David Vargas Constantini, dijo 
que esta obra del Distribuidor Vial Atlixcáyotl y Periférico Ecológico marca un hito significativo del 
compromiso con la infraestructura que impulsa el crecimiento de la conectividad en el estado de 
Puebla. 
 

CMIC lamenta falta de recursos federales para obras 
(2024-12-11, Román Ortega, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Jalisco, Juan 
Manuel Chávez, lamentó el Gobierno Federal no haya destinado recursos en el presupuesto de 
egresos de la federación del 2025 para proyectos prioritarios en Jalisco como son la terminación 
de la Línea 4 de Mi Tren, la construcción de la línea 5, plantas tratadoras de agua y sobre todo 
la reconstrucción de la red carretera Federal. Hizo un llamado a la Federación para que destine 
suficiente dinero para los dos proyectos prioritarios. 
 

Inaugura Sergio Salomón Viaducto Atlixcáyotl, con inversión de 620 mdp 
(2024-12-11, Claudia Aguilar, Intolerancia PUE (sitio), ) 
A 10 meses de que iniciaron los trabajos, el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
inauguró el Viaducto Atlixcáyotl, que consta de los distribuidores viales de Periférico Ecológico, 
Cúmulo de Virgo y Osa Mayor, con lo que se espera resolver el problema de movilidad que existe 
en esta vialidad por donde circulan a diario más de 100 mil vehículos. Finalmente, el presidente 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla, Gustavo Vargas 
Constantini, reconoció que las obras en la Atlixcáyotl significan el inicio de una etapa de movilidad 
en Puebla y un paso a un transporte más ágil y accesible. De paso, agradeció a Céspedes 
Peregrina por incluir a las empresas poblanas en los proyectos más grandes de infraestructura. 
 

Registra sector de construcción en Jalisco crecimiento limitado en 2024 
(2024-12-11, Redacción, Quadratín JAL (sitio), ) 
Sobre todo debido a la escasez de recursos federales en infraestructura, este último año ha sido 
complicado para el sector de la construcción en Jalisco con una reducción del 13.2 por ciento de 
la productividad, el presidente en el estado de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Juan Manuel Chávez Ochoa indicó que representan 155 mil empleos en la 
entidad. 
 

Con trabajo coordinado, Gobierno de la Capital impulsará la innovación y competitividad 
económica 
(2024-12-11, Redacción, Close Up SLP (Sitio), ) 
Para dar voz a los organismos empresariales y a la sociedad civil, el Gobierno Municipal de San 
Luis Potosí instaló el Consejo Consultivo de Desarrollo Económico, al que se adhieren la 
academia, representantes empresariales y todos los actores que abonan al impulso económico 
y social. En el uso de la voz, Juan Manuel Pérez Herrera, consejero y presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, manifestó que, con las alianzas entre organismos 
empresariales, instituciones educativas y funcionarios públicos, se avizora una enorme 
oportunidad de crecimiento económico para San Luis, "estamos todos comprometidos", remarcó. 
Pérez Herrera se congratuló de tener ese espacio de discusión del que emanen las mejores 
decisiones para San Luis, "y como lo dice el Alcalde Enrique Galindo, a trabajar en conjunto para 
abonar más", apuntó. 
Emsa Valles SLP (sitio),Emisor Noticias SLP (sitio), 
 

Está CMIC a la expectativa por 'acalambres' de Donald Trump 
(2024-12-11, Redacción, La Expresión TAMPS (Sitio), ) 
Quienes formamos parte de la CMIC, estamos a la expectativa sobre los probables aumentos 
que tendría las importaciones de maquinaria, refacciones y algunos insumos para determinadas 
obras, que fue anunciado, hace unas semanas, por el presidente electo, Donald Trump, dijo Jorge 
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Adán Contreras Galván. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), en la Capital de Tamaulipas, citó: "habrá que esperar, sí se siente, como 
no, estamos a la expectativa por ese lado; pero se vería en su momento y son licitaciones que 
saldrían más adelante, por el tipo de obra". 
 

VIDEO Inauguran el Viaducto Atlixcáyotl, así quedó 
(2024-12-11, Redacción, El Universal de Puebla PUE (sitio), ) 
El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, inauguró el Viaducto Atlixcáyotl 
que se conforma por tres distribuidores y que forman parte del Programa de Movilidad 
Metropolitana, para recuperar la movilidad en la zona que es la principal entrada a la ciudad por 
el lado sur del estado. Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Puebla, dijo que esta obra del Distribuidor Vial Vía 
Atlixcáyotl y Periférico Ecológico marca un hito significativo del compromiso con la infraestructura 
que impulsa el crecimiento de la conectividad en el estado de Puebla. 
 

Resumen Informativo, Negocios en Imagen 
(2024-12-11, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción advirtió que en 2024 el sector podría 
experimentar una caída del 15%, debido a la falta de inversión en grandes obras de 
infraestructura y el cambio de administración presidencial. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Prevén 652 mil mdp de inversión inmobiliaria 
(2024-12-12, Reforma Staff, Reforma, . 6) 
El sector inmobiliario proyecta una inversión total de 652 mil millones de pesos para 2025 para la 
construcción de viviendas, naves industriales, hoteles, centros comerciales y otros sectores, de 
acuerdo con datos de Softec. Dicha cantidad representa un crecimiento de 15 por ciento anual. 
La relocalización de empresas extranjeras (nearshoring) y el programa de desarrollo de 150 polos 
urbanos proyectados por el Gobierno federal serán claves para el sector inmobiliario. 
 

Denuncian reconstrucción "al vapor" de zona afectada por 'John' en Acapulco 
(2024-12-11, Redacción, Héctor Briseño, La Jornada (sitio), ) 
Habitantes de la segunda sección de la quinta etapa de la unidad habitacional Infonavit Alta 
Progreso se mantienen en plantón desde el lunes pasado, al pie del muro de mampostería de 60 
metros de largo por 30 metros de alto, que el huracán 'John' derribó el 27 de septiembre pasado, 
para exigir que autoridades de los tres niveles de gobierno den una explicación acerca de los 
trabajos de reconstrucción que se llevan en el sitio desde hace aproximadamente dos semanas. 
Si bien el escombro ya fue retirado y la zona fue limpiada, los inconformes advirtieron que 
responsables de la construcción, la empresa constructora Quinto Sol, contratada por la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del gobierno federal, no les han mostrado un 
proyecto ni el tipo de remozamiento que llevan a cabo, el cual consideran que es realizado al 
vapor, sin los requerimientos técnicos adecuados, y sin abarcar el área que corresponde a 12 
inmuebles que están edificados sobre el muro de rocas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Asesinan a Magistrado en juzgado de Acapulco 
(2024-12-12, Jesús Guerrero, Reforma, . 1, 13) 
El Magistrado Edmundo Román Pinzón, ex presidente del Tribunal Superior de Justicia de 
Guerrero, fue asesinado a balazos en Acapulco, Guerrero. El ataque ocurrió en el 
Fraccionamiento Las Playas, cerca de la Playa Caleta, donde operan las organizaciones 
criminales "Los Rusos" y el Cártel Independiente de Acapulco (CIDA). Román Pinzón se 
desempeñaba como presidente de la Segunda Sala Penal en el puerto, donde se resuelven casos 
de delitos del orden penal como homicidios, robo, violaciones y secuestros, entre otros. 
 

Provoca frente frío 14 choques y volcaduras 
(2024-12-12, Staff, Reforma, . 2) 
Las fuertes rachas de viento, ocasionadas por el frente frio 14, provocaron aver que un buque de 
carga chocara contra malecón en el puerto de Veracruz, así como la volcadura de tráileres en 
Oaxaca intensas lluvias en Tabasco En Veracruz se informó que debido las rachas de viento, 
una embarcación de gran tonelaje, identificada con el nombre de BBC Iceland. soltó sus amarresy 
quedó a la deriva en el recinto portuario causando daños a cinco patrullas interceptoras de la 
Marina para finalmente impactarse contra el muelle 1 No se reportaron lesionados. 
 

Ron Johnson, un experto diplomacia de guerra, seguridad y anti-China 
(2024-12-12, Guadalupe Galván, El Universal, . 1, 6) 
Ron Douglas Johnson es todo, menos un burócrata de escritorio. Con su nominación como 
embajador en México, Donald Trump deja en claro que espera resultados rápidos en las que 
considera sus prioridades respecto a nuestro país: migración, narcotráfico y la relación con China. 
 

Activan código rojo por muerte de magistrado 
(2024-12-12, Rolando Aguilar, Excélsior, . 1, 8) 
Edmundo Román Pinzón, magistrado y expresidente del Tribunal Superior de Justicia de 
Guerrero, fue asesinado ayer cuando salía a bordo de su vehículo de los juzgados de Caleta, en 
el puerto de Acapulco. Hombres armados lo interceptaron al salir del estacionamiento del edificio 
de los juzgados, aproximadamente a las 16:00 horas. El código rojo implica patrullajes intensivos, 
filtros y videovigilancia para detener a los asesinos. Estos operativos son en coordinación con el 
Ejército, GN y Marina. La Secretaría de Seguridad federal apoyará la indagatoria. 
 

Se suelta buque y destroza patrullas 
(2024-12-12, Roxana Aguirre, Excélsior, . 16) 
El buque carguero BBC Iceland St John's atracado en el puerto de Veracruz perdió los cabos la 
mañana de ayer miércoles e impactó contra el malecón del puerto de Veracruz. En su camino, el 
buque dañó cinco lanchas interceptoras de la Secretaría de Marina que se encontraban atracadas 
en el muelle y una embarcación turística, de acuerdo con la Administración del Sistema Portuario 
Nacional de Veracruz. 
 

El Yunque ofrece unos 40 mil católicos para el partido trumpista 
(2024-12-12, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Un ala de El Yunque, grupo de la ultraderecha católica, se está reorganizando para participar y 
fortalecer la fundación del partido conservador México Republicano. De acuerdo con una lista 
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que obtuvo MILENIO, esta facción está encabezada por el ex gobernador panista de Guanajuato 
Juan Manuel Oliva, uno de los líderes de esa cofradía. Con la adhesión de los panistas, 
incluyendo a un grupo de Jalisco, se espera el apoyo de al menos 40 mil personas que se 
sumarán a los evangélicos y libertarios en vías de unirse al proyecto formalmente. 
 

IP: ningún adeudo con transportistas de obras del Tren Maya 
(2024-12-12, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 16) 
Ninguna empresa afiliada a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y 
a la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) tiene deudas pendientes con los 
transportistas que el lunes pasado bloqueron dos de los principales accesos a la capital del país 
con el argumento de que no habían cobrado servicios prestados en obras del Tren Maya, 
aseguraron ambos organismos del sector privado. 
 

Deterioro de calificación y menor PIB, los riesgos: Banxico 
(2024-12-12, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Los participantes en el sistema financiero señalaron que un posible deterioro de la nota rediticia 
soberana de las perspectivas de crecimiento son los principales riesgos internos para el 
desarrollo de este sector. Según el Reporte de Estabilidad Financiera del Banxico, se evidenció 
en una encuesta que la preocupación por las finanzas públicas, la inflación y las políticas fiscal, 
financiera y económica bajó. 
 

Importación de gas natural llegó a nivel récord en sexenio de AMLO 
(2024-12-12, Octavio Amador, El Economista, . 1, 24) 
Las importaciones de gas natural de México desde Estados Unidos alcanzaron un récord de 
6,537 millones de pies cúbicos diarios de enero a septiembre de 2024, un aumento del 5.9% en 
comparación con el año anterior. Durante el sexenio del expresidente López Obrador, las 
exportaciones de gas natural a México también alcanzaron un nuevo récord, aunque la 
participación de México se redujo a la mitad en comparación con 2016. 
 

Lezama protege y garantiza seguridad a visitantes y turistas 
(2024-12-12, Redacción, El Economista, . 14) 
Lezama protege y garantiza seguridad a visitantes y turistas ara garantizar en Quintana Roo una 
temporada vacacional de invierno segura y protegida, la gobernadora Mara Lezama Espinosa 
puso en marcha el operativo Guadalupe-Reyes, en el que participan coordinadamente todas las 
instituciones de protección, seguridad, socorro, asistencia, salud y orientación por tierra, mar y 
aire. Acompañada de autoridades de la SEDENA, MARINA, Guardia Nacional, Seguridad 
Ciudadana, prestadores de servicios, hoteleros, restauranteros, trabajadoras y trabajadores, la 
gobernadora de Quintana Roo expresó que este operativo tiene por objetivo facilitar a 
quintanarroenses, visitantes y turistas un desplazamiento seguro protegido por los 12 destinos 
distribuidos en los 11 municipios de la entidad durante el periodo de vacaciones, que abarcará 
hasta el 10 de enero del 2025. 
 

Aprueban recorte a Salud de 113 mil mdp 
(2024-12-12, Fernando Merino, El Sol de México, . 1, 5) 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2025, que contempla un recorte de 113 mil millones de pesos al Sector Salud, el cual enfrenta 
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retos en materia de abasto de medicamentos, saturación hospitalaria, vigilancia epidemiológica 
y de personal médico y de enfermería, como reconoció ayer el secretario del ramo, David 
Kershenobich. 
 

Llevan médicos y análisis clínicos a hogares 
(2024-12-12, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
A partir de enero, el gobierno federal arranca un programa para acercar los análisis y estudios 
clínicos a los hogares de los derechohabientes del Seguro Social, con la finalidad de disminuir la 
saturación en hospitales. Así lo explicó el titular de la Secretaría de Salud, David Kershenobich, 
a la Comisión de Salud del Senado, toda vez que reconoció que los hospitales del país están 
muy congestionados. 
 

Asesinan a balazos a magistrado Edmundo Román en Acapulco 
(2024-12-12, Alan Gallegos, La Razón de México, . 1, 13) 
El magistrado y expresidente del Tribunal Superior de Justicia de Guerrero, Edmundo Román 
Pinzón, fue asesinado a balazos ayer en un ataque directo afuera de los juzgados ubicados en 
el área de Caleta, en el puerto de Acapulco. La Secretaría de Seguridad Pública estatal señaló 
que, al recibir el reporte de detonaciones de arma de fuego, se activó de manera inmediata el 
protocolo de Código Rojo, con lo cual se pusieron en marcha operativos estratégicos, con 
patrullajes intensivos, la instalación de filtros de revisión y el monitoreo de cámaras de 
videovigilancia. La dependencia detalló que en la aplicación de este protocolo participaron 
elementos del Ejército, Guardia Nacional, Marina y Fiscalía General del estado, para reforzar las 
acciones de seguridad e integridad de la población. 
 

Mara Lezama arranca operativo vacacional 
(2024-12-12, Redacción, La Razón de México, . 11) 
PARA ASEGURAR una temporada vacacional segura en Quintana Roo, la gobernadora Mara 
Lezama dio inicio al operativo Guadalupe-Reyes, que involucra a 7,090 elementos de la 
Secretaría de Marina (SEMAR), Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia Nacional, 
Policía Estatal y municipales. 
 

En Quintana Roo cuidarán por tierra, mar y aire a visitantes y residentes 
(2024-12-12, Rafael Martínez, La Crónica de Hoy, . 11) 
La Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, informó este miércoles que a partir 
de este día y hasta el próximo 10 de enero entra en vigor el operativo de seguridad Guadalupe-
Reyes, para garantizar unas fiestas navideñas seguras a todos los visitantes que lleguen a la 
entidad, por lo que para esta tarea participan coordinadamente todas las instituciones de 
protección, seguridad, socorro, asistencia, salud, orientación, etc., por tierra, mar y aire. Al hacer 
este anuncio, la Gobernadora estuvo acompañada por los representantes de la Secretaría de la 
Defensa Nacional, Marina, Guardia Nacional, Seguridad Ciudadana, prestadores de servicios, 
hoteleros, restauranteros, trabajadoras y trabajadores, presidentas y presidentes municipales. 
 

Avalan PEF, pero pegan los recortes 
(2024-12-12, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3) 
Morena y aliados aprobaron el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que proyecta un 
gasto de 9.3 billones de pesos. La oposición reclamó los recortes que se hicieron a salud y 
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seguridad, así como el pago de deuda de más de un billón de pesos. Además, consideraron muy 
poco el monto de reasignación que se hizo, y que alcanzó poco más de 37 mil millones de pesos. 
 

Los desafíos de la nueva Fiscalía 
(2024-12-12, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La CDMX aguarda la designación de su nuevo fiscal general; sin embargo, quien asuma el cargo, 
deberá enfrentarse a un entorno complejo, tanto por la incidencia delictiva, como por las reformas 
federales. Entre los retos que deberá enfrentar la nueva Fiscalía, se encuentra adaptarse a la 
nueva Reforma Judicial, fortalecer la denuncia ciudadana y mejorar sus capacidades de 
investigación. 
 

Asesinan en Acapulco al magistrado Román Pinzón; Evelyn Salgado, incapaz 
(2024-12-12, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 10) 
Un grupo de sicarios armados dio muerte ayer al magistrado del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), Edmundo Román Pinzón, cuando salía a bordo de su vehículo de los juzgados de Caleta 
en el Puerto de Acapulco, reportaron fuentes policiacas y ministeriales. Tras lo sucedido, se activó 
el Código Rojo, en el que participan el Ejército Mexicano, la Marina Armada de México, la Guardia 
Nacional y la Fiscalía General de Justicia, que unen esfuerzos para tratar de esclarecer este 
artero crimen. 
 

Elementos de fuerzas federales y de la CdMx Ubican centros delincuenciales y capturan 
a homicidas 
(2024-12-12, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 17) 
Tras un mes de investigaciones, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Fiscalía 
General de Justicia de la capital del país, con apoyo de la Guardia Nacional y las secretarías de 
la Defensa Nacional y Marina Armada de México, catearon, en la alcaldía Iztapalapa, dos centros 
de operaciones de la delincuencia organizada que eran utilizados para falsificar documentación 
vehicular, placas de circulación y droga, logrando la detención de cuatro masculinos relacionados 
con el homicidio de un ciudadano noruego, acribillado luego de abordar un auto de alquiler en el 
aeropuerto internacional capitalino. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Llama IP a consolidar los salarios dignos 
(2024-12-12, Selene Velasco, Reforma, . 4) 
Empresarios y organizaciones civiles buscan que el sector privado consolide salarios dignos, de 
al menos 12 mil 500 pesos por persona Representantes de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) y activistas de asociaciones como Acción Ciudadana Frente a 
la Pobreza el Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi) presentaron ayer el colectivo Vida 
Digna, iniciativa por un Ingreso Digno. 
 

Análisis Superior // Financiamiento de proveedores 
(2024-12-12, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Seis de cada 10 empresas en México se financian a través de proveedores. Así, la principal 
manera de crédito no es la banca. Hace unos días, Juan José Sierra, quien asumirá como 
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presidente de la Coparmex el primero de enero, dijo en el programa de radio del Padre Análisis 
Superior en Imagen Radio que su prioridad serán los micro y pequeños empresarios. 
 

Refuerza Profeco su pacto con Concanaco 
(2024-12-12, Redacción, Milenio Diario, . 28) 
La Procuraduría Federal del Consumidor la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo acordaron reforzar la protección de los consumidores. Los titulares de los 
organismos, Iván Escalante y Octavio de la Torre, respectivamente, enfatizaron la necesidad de 
revisar y actualizar sus convenios. 
 

Sin Dejar a Nadie Atrás // El trono de la GAM 
(2024-12-12, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 13) 
La Alcaldía Gustavo A. Madero, que lleva el nombre del hermano de Francisco I. Madero, ambos 
célebres revolucionarios, ocupa una de las zonas históricas más emblemáticas de nuestra 
ciudad. En 2023, la GAM registró 367 millones de dólares en ventas internacionales, un 
incremento de 2.6% respecto al 2022, de acuerdo con la Secretaría de Economía. Esta alcaldía, 
con Estados Unidos como principal socio comercial, ofrece al mundo desde alambres, cables y 
fibra de vidrio, hasta materiales para la construcción y rico chocolate. 
 

Sueldo de 6 de cada 10 no alcanza para sobrevivir 
(2024-12-12, Leticia Hernández, El Financiero, . 15) 
Con todo y los aumentos salariales de los últimos años, 6 de cada 10 trabajadores formales e 
informales tienen un ingreso insuficiente para comprar dos canastas básicas, considerado 
"salario de pobreza", por lo que el colectivo Vida Digna, impulsado desde la Coparmex, llama a 
las empresas a redoblar esfuerzos para elevar su productividad yestar en disposición de 
incrementar voluntariamente el sueldo de sus trabajadores a 12 mil 500 pesos. 
 

Moneda En El Aire // Desabasto a la vista de medicamentos 
(2024-12-12, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Los cambios de gobierno tradicionalmente generan graves cuellos de botella en los temas 
financieros. Los pagos se atrasan, no hay quien firme los documentos y todo eso hace que 
muchas áreas sigan en parálisis por la falta de recursos a dos meses de esta nueva 
administración. Sin embargo, varios especialistas de la industria consideran que ocho semanas 
parecen poco tiempo para evitar que se registre desabasto, considerando que la disponibilidad 
de muchos medicamentos se ha venido agotando y no logrará cubrirse con la compra 
complementaria en curso. En ese tema, ya varios representantes de laboratorios mexicanos, 
muchos de ellos agrupados en AMELAF, que dirige Luis Verduzco, han manifestado su 
disposición para participar en el proceso de licitación y también para ofrecer precios competitivos. 
Ojalá todos le entren, las autoridades cumplan su parte y los mexicanos con acceso al servicio 
público de salud sí tengan sus medicinas a tiempo, pero se ve difícil de lograr. 
 

Presenta Máynez, coordinador nacional de MC, a los nuevos miembros del partido 
naranja 
(2024-12-12, Redacción, El Financiero, . 34) 
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Jorge Álvarez Máynez, coordinador nacional de MC, anunció a que Gustavo de Hoyos, 
exdirigente de Coparmex, será el enlace del partido con los empresarios, y que Juan Zepeda, 
diputado local del Edomex, formará parte de la Comisión Operativa Nacional. 
 

La Gran Depresión // ¿Podrá el CCE recuperar su voz empresarial? 
(2024-12-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
No le sirve a nadie, ni siquiera al régimen, que los organismos empresariales sean serviles ante 
los dictados del poder. La sumisión que alcanzó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 
durante el último tramo del gobierno pasado resultaba muy conveniente para un perfil autocrático 
como el de López Obrador. Si bien se ha mantenido la agenda política del sexenio anterior, el 
perfil de la presidenta Claudia Sheinbaum es diferente y ha mostrado interés en dialogar y en 
mostrar que aun desde el súper poder que concentra puede llegar a acuerdos. 
 

CCE ve factible que IED alcance los 60,000 mdd en 2025 
(2024-12-12, Lilia González, El Economista, . 29) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, proyectó 
que la Inversión Extranjera Directa (IED) podría ascender a los 60,000 millones de dólares para 
el 2025, ya que "hay mucho interés en México", y adelantó que durante el primer bimestre del 
siguiente año, habrá un nuevo paquete de inversión. En los últimos días, Francisco Cervantes ha 
mantenido reuniones con las grandes empresas de México, Estados Unidos, Canadá y algunas 
europeas, quienes han externado su interés de aumentar inversiones en México, ante las nuevas 
reglas de operación del Tratado entre México, Estados Unidos, y Canadá (T-MEC). 
 

Salario mínimo debe subir a $12 mil 500 
(2024-12-12, Rubén Romero, El Sol de México, . 21) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exhortó a los empleadores del 
país a incrementar los salarios de sus trabajadores hasta alcanzar un nivel de 12 mil 500 pesos 
mensuales. José Medina Mora, presidente de la organización, expuso en conferencia de prensa 
que, el ingreso debe subir hasta que se puedan cubrir las necesidades esenciales de una familia 
de cuatro integrantes. Este monto busca que dos personas trabajadoras en un hogar puedan 
generar un ingreso conjunto de 25 mil pesos mensuales, suficiente para costear dos canastas 
básicas -alimentaria y no alimentaria- además de servicios esenciales como vivienda, educación 
y salud. 
 

Piden sueldo de $12,500 
(2024-12-12, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 21) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en conjunto con 12 
organizaciones sociales, propuso un salario de 12 mil 500 pesos libres de impuestos, a fin de que 
la persona pueda alcanzar una vida digna e hizo un llamado a sumarse a todas las empresas. 
En conferencia, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, explicó que alcanzar una vida 
digna "no es sólo un concepto, es una aspiración, es una causa". 
 

Gente Detrás del Dinero // Inyecto Bloomberg dinero a políticas de López-Gatell 
(2024-12-12, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20) 
En el sector privado, tanto en las empresas financieras como en las de transformación y 
transporte, el comentario generalizado es en torno a la falta de certidumbre jurídica que es lo que 
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impide tomar decisiones de inversión: nadie sabe qué resultará del proceso con el que por orden 
de Andrés Manuel López Obrador se desmontó la separación de poderes y se anuló al Consejo 
de la Judicatura Federal; la sustitución de ese poder por jueces, magistrados y ministros por voto 
directo ha generado dudas en los sectores empresariales sobre la autonomía e independencia 
que debe observar el Poder Judicial —como ha señalado puntualmente el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes— así como de la calidad profesional de los 
juzgadores electos en un proceso que suele semejar una lotería “pactada”. 
 

Incrementa 2.6% TUA en el AICM 
(2024-12-12, Redacción, La Razón de México, . 19) 
La tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
aumentó su precio y a partir del 1 de enero hasta el 31 de diciembre de 2025, tendrá un costo de 
29.70 dólares para vuelos nacionales, con un aumento de 2.5 por ciento y de 56.39 para vuelos 
internacionales con un repunte de 2.6 por ciento, dijo José Ramón Rivera, director general del 
AICM. Al respecto, Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) señaló que, el aumento de 
la tarifa aeroportuaria será de 2.6 por ciento, pero es menor a la inflación proyectada para 2024, 
y que supera el 4.0 por ciento. 
 

La Guadalupana dejará derrama de 20 mmdp en el país: Concanaco 
(2024-12-12, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 11) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur), a través del presidente Octavio de la Torre anunció que las festividades en honor a la 
Virgen de Guadalupe generarán una derrama económica estimada de 20 mil millones de pesos 
a nivel nacional, representando un aumento del 22.5 por ciento en comparación al año anterior, 
consolidándose como una de las tradiciones más significativas y con mayor impacto económico 
en el país. 
 

Posponen diálogo empresarial con Canadá  
(2024-12-12, Redacción, Diario de México, . 3) 
El encuentro empresarial entre México y Canadá, conocido como "CEO Dialogue", ha sido 
reprogramado para enero de 2025, tras agendas saturadas, dijo Francisco Cervantes Díaz, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Concanaco pide prórroga para cobro de impuesto a cruceristas; advierte que impactará 
en gastos hechos por turistas 
(2024-12-11, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El sector de comercio, servicios y turismo pidió al gobierno federal una prórroga para el cobro del 
impuesto de crucero para evitar un impacto en las economías de los puertos. Para el presidente 
de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), 
Octavio de la Torre de Stéffano, el problema es que con el cobro de 42 dólares se inhibe que los 
cruceristas se bajen de los cruceros y por lo tanto no consumirán productos de las localidades. 
 

¿Cuánto gastarán los peregrinos a nivel nacional por fiesta de Virgen de Guadalupe en 
2024?; esperan la llegada de 12 millones de creyentes 
(2024-12-11, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
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Para este año la estimación es que, en todo el país, los 12 millones de peregrinos gastarán 
alrededor de 20 mil millones de pesos, de acuerdo con la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Ello significa que los creyentes gastarán 22.5% 
más que en el 2023, cuando la derrama fue de 15 mil 500 millones de pesos. Solamente en la 
Ciudad de México se estiman ventas por mil 628 millones de pesos, el resto se espera por gastos 
en el resto del país. 
 

Presidente electo de Coparmex asegura que primero se debe debatir la informalidad 
antes que la jornada laboral de 40 horas 
(2024-12-11, Daniela Martínez, El Heraldo de México (sitio), ) 
Juan José Sierra, Presidente electo de Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), aseguró que antes de debatir sobre la posiblidad de una jornada laboral de 40 horas 
y el tema de los aguinaldos primero se debe abordar el tema de la informalidad. "Tenemos que 
tener cuidado antes de hablar de más reformas laborales qué vamos a hacer con este 54% de 
informalidad en el país empleos que son empleos que no tienen prestaciones laborales, que no 
tienen, seguridad, tema de acceso a la salud", sentenció Juan José Sierra. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Presupuestar mal 
(2024-12-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El presupuesto aprobado por la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados revela las 
prioridades de la 4T. Al Poder Judicial le han disminuido 14,042 millones de pesos, 16.52 por 
ciento, pese a que ya ha empezado el proceso de reemplazar a los actuales juzgadores por otros 
más cercanos al gobierno; poco importa que los especialistas hayan demostrado que al Poder 
Judicial de nuestro país se le dan pocos recursos y esto ha vuelto imposible lograr el objetivo de 
tener una justicia oportuna. 
 

Juegos De Poder // La caída de una dictadura  
(2024-12-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
Bashar al-Asad, quien asumió el poder en Siria tras la muerte de su padre, se ha convertido en 
un dictador aún más cruel. Después de casi diez años de guerra civil y 50 de dictadura de padre 
e hijo, cayó el régimen tiránico de los Asad. Al final, los aliados de Bashar al-Asad no tuvieron la 
fuerza para mantenerlo en el poder. 
 

Análisis Superior // Financiamiento de proveedores 
(2024-12-12, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Seis de cada 10 empresas en México se financian a través de proveedores. Así, la principal 
manera de crédito no es la banca. Ciertamente, la versión más escandalosa es Pemex, dirigida 
por Víctor Rodríguez, que ha hecho del "financiamiento de proveedores" todo un arte, que le 
alcanzó a su anterior director, Octavio Romero, quien había disminuido la deuda de la entidad 
estatal cuando creció exponencialmente el monto de lo que no les pagaban a sus proveedores. 
 

Activo Empresarial // CDMX refinancia a LP; reforma regresiva que promueve cigarros; 
cae WhatsApp; licitan medicamentos 
(2024-12-12, José Yuste, Excélsior, . 2) 
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El gobierno de Clara Brugada, en la Ciudad de México, busca refinanciar su deuda con créditos 
a más largo plazo y tasas más pequeñas. Este ha sido el trabajo de Juan Pablo de Botton, 
secretario de Finanzas, quien es consciente de que se debe mejorar el perfil de deuda, ya que 
ha alcanzado tres créditos a largo plazo con menor tasa. 
 

Cuenta corriente // ¡Vaya lío en la consolidación de medicamentos!  
(2024-12-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Eduardo Clark, subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, ha encabezado más 
de 60 reuniones con representantes de la industria farmacéutica para presentar y resolver dudas 
con respecto al nuevo Esquema de Compras Consolidadas de Medicamentos y Material de 
Curación para 2025-2026. Sin embargo, se le ha complicado al subsecretario, a pesar de que 
enfrentó la situación con gran dinamismo y entusiasmo. 
 

Duda Razonable // Vivir entre balas, segunda parte 
(2024-12-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Ayer mencioné el trabajo de Data Cívica "Votar entre balas", que señala que en la violencia contra 
personas involucradas, la política y el gobierno; siete de cada uno de estos eventos suceden 
contra funcionarios políticos municipales con el afán de controlar gobiernos locales y así ejercer 
sus actividades delictivas. 
 

Día con Día // La Iglesia y el milagro guadalupano 
(2024-12-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Es una rara tradición que los clérigos encargados del culto guadalupano no hayan sido 
"aparicionistas", es decir: que no creyeran en la aparición de la Virgen Morena en el Tepeyac. El 
8 de febrero de 1887, cuando la Santa Sede otorgó su permiso para que la Guadalupana fuese 
coronada reina de México, el obispo de Tamaulipas, Eduardo Sánchez Camacho, se manifestó 
en contra de la ceremonia. 
 

En Privado // A por todo 
(2024-12-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
La elección de la nueva fiscal de Ciudad de México ha generado un amplio debate en torno a la 
intervención del régimen. Bertha Alcalde Luján, la candidata del oficialismo, ha sido objeto de 
controversia debido a su histórica relación con la dirigencia de Morena, Clara Brugada y López 
Obrador. La elección de Bertha Alcalde como fiscal de Ciudad de México es un claro ejemplo de 
cómo Morena ha ejercido su influencia para garantizar una posición clave dentro de los órganos 
de procuración e impartición de justicia, lo que pone en duda la autonomía de la fiscalía y resalta 
la necesidad urgente de fortalecer las instituciones para que realmente funcionen de manera 
independiente, alejadas de intereses partidistas, lo que hoy es una aspiración muy lejana a la 
realidad en la que Morena va por todo: Poder Legislativo, que ya tiene; Judicial, que tendrá; y la 
fiscalía de Ciudad de México, lo que no es ajeno al proceso de sucesión de 2030. 
 

Estrictamente Personal // Un embajador con historia negra 
(2024-12-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 33) 
Donald Trump no está dejando espacio para la interpretación. Hizo a un lado a Kari Lake, una 
fanática y extremista, para el cargo de embajadora en México, y optó por Ronald Johnson, un 
coronel retirado que también trabajó para la Oficina de Ciencia y Tecnología de la CIA-cuya 
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importancia lo señala en que recibe casi dos terceras partes del presupuesto de la agencia-, y 
experto en operaciones especiales que fue jefe de Misión en El Salvador, donde prácticamente 
sometió al presidente Nayib Bukele para que endureciera sus políticas migratorias y se alineara 
a los designios del entonces presidente. 
 

Coordenadas // El embajador... y a lo que viene 
(2024-12-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La nominación de Ronald Johnson como embajador de Estados Unidos en México, por parte de 
Donald Trump, indica que la seguridad y la migración serán prioridades en la relación bilateral. 
Johnson, con experiencia militar y de inteligencia, es el primer embajador con este perfil, y su 
nombramiento sugiere que la relación con EE.UU. podría ser más complicada. 
 

La Gran Depresión // ¿Podrá el CCE recuperar su voz empresarial? 
(2024-12-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
No le sirve a nadie, ni siquiera al régimen, que los organismos empresariales sean serviles ante 
los dictados del poder. La disyuntiva que ahora se abre para la llamada cúpula empresarial va, 
de mantenerse como un organismo anexado y dócil al poder o bien optar por una mejor 
interlocución, ahora que se necesitan mejores alianzas internas para lo que viene con la segunda 
era Trump. 
 

Ricos y Poderosos // Compra consolidada: prueba de fuego 
(2024-12-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum en México pondrá a prueba su modelo de adquisición 
y entrega de medicamentos, heredando una deuda de 2,900 millones de pesos. El nuevo modelo, 
basado en tecnología digital y coordinación sectorial, busca evitar los errores del pasado. La 
licitación representa la mayor compra consolidada de medicamentos e insumos de la historia, 
con un volumen de 5 mil millones de piezas destinadas a garantizar el abasto pleno en los 
próximos dos años. 
 

La Quinta Transformación // Mil trabajadores a la calle por los impagos de Pemex y que 
hoy empiezan 
(2024-12-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
PEMEX comenzará a pagar hoy a sus proveedores, comenzando con pequeñas y medianas 
empresas locales ligadas a servicios esenciales. La Secretaría de Hacienda, que comanda 
Rogelio Ramírez de la 0, mandó una primera partida de 2 mil millones de dólares para reflotar a 
un conjunto, fundamentalmente, de Pymes que ya están al borde de quebrar. 
 

TREN MAYA 
 

Exigen juzgadores no tocar pensiones 
(2024-12-12, Abel Barajas, Reforma, . 2) 
Ante el recorte presupuestal que se pretende aplicar al Poder Judicial de la Federación (PJF), 
trabajadores de Juzgados de Distrito y Tribunales de Circuito exigieron a la Cámara de Diputados 
cumplir con la reforma judicial, que en uno de sus apartados obliga a respetar sus derechos 
laborales y prestaciones. "Y curiosamente, más de 40 mil millones de pesos que aprueban para 
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el Tren Maya, ¿qué no lo habían ya terminado? ¿qué no lo habían inaugurado ya no sé cuántas 
veces?", cuestionó la vocera. 
 

Cargan al INE y al Poder Judicial recorte presupuestal 
(2024-12-12, Martha Martínez, Reforma, . 1,6) 
La Cámara de Diputados concentró en el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Poder Judicial de 
la Federación (PJF) los recortes en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Ayer, el pleno 
de San Lázaro aprobó en lo general el Presupuesto 2025, que considera un gasto de 9.3 billones 
de pesos con un déficit presupuestario superior a un billón 170 mil millones de pesos. Según el 
documento, para los programas sociales prioritarios se estiman recursos por 835 mil millones de 
pesos, así como 189 mil millones para el Tren Maya, los trenes México-Querétaro, AIFA-
Pachuca, Interoceánico Interurbano y para proyectos de Conagua y de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
 

Reasignan 44 mil mdp del presupuesto 2025 
(2024-12-12, Fernando Damián, Milenio Diario, . 10) 
Con 349 votos a favor y 129 en contra, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general 
el Presupuesto de Egresos 2025 con un gasto neto total de 9 billones 302 mil millones de pesos 
y más de 44 mil millones de pesos en reasignaciones del gasto para el próximo año. Acompañada 
en la tribuna por sus correligionarios y con botes de basura rotulados con los nombres de los 
diversos megaproyectos del gobierno federal, la coordinadora del PAN, Noemí Luna, reprobó la 
reducción de recursos en materia de salud, educacióny seguridad con respecto a este año, y 
censuró, en cambio, la asignación de más fondos al Tren Maya, al AIFA, a la refinería de Dos 
Bocas, así como a Pemexy CFE. 
 

Diputados avalan el Presupuesto 2025; va gasto de $9.3 billones 
(2024-12-12, Fernando Camacho, Enrique Méndez, La Jornada, . 1, 4) 
La Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2025, que garantiza un gasto público de 9.3 billones de pesos y, dentro de ese 
monto, toda la política de programas sociales y la operación gubernamental, bajo una estrategia 
de reducción del gasto. Se preveía que se votara en lo particular esta madrugada, después de 
que Morena y sus aliados rechazaron todas las reservas de la oposición, que pretendía recortar 
los subsidios al Tren Maya y al AIFA Mexicana, para reasignarlos a salud, educación y campo. 
 

Confidencial 
(2024-12-12, Confidencial, El Financiero, . 35) 
Sheinbaum, cerquita del expresidente Con la novedad de que la presidenta Claudia Sheinbaum 
visitará el sábado el municipio de Palenque, en Chiapas, donde actualmente vive López Obrador. 
Allí, la mandataria cortará el listón de inauguración del Centro de Atención a Visitantes del Tren 
Maya —cumple un año de su inauguración— y dará el banderazo a la construcción del Parque 
Ceiba, situado en la entrada del sitio arqueológico. Además, está previsto que visite el hospital 
del ISSSTE. Dichas obras están muy cerca de la finca del expresidente, La Chingada. 
 

Presupuesto adicional para Cultura se destinará a INAH e INBAL 
(2024-12-12, Ricardo Quiroga, El Economista, . 44) 
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La Secretaría de Cultura, a través de la Cámara de Diputados, presentó una propuesta de 
reasignación presupuestal para el Ramo 48, Cultura, en 2025, que incluye 3,000 millones de 
pesos adicionales para el INAH y el INBAL. De aprobarse, la Secretaría de Cultura tendría el 
tercer presupuesto más alto desde su creación. Sin embargo, una parte de este incremento se 
destinaría exclusivamente a la protección y conservación del patrimonio cultural, en el marco de 
la construcción del Tren Maya. 
 

Sin cambiar ni una coma; Morena aprueba Presupuesto 2025, pero recibe recordatorio 
familiar 
(2024-12-12, Maritza Pérez, El Economista, . 5) 
Los exhortos y reclamos no sirvieron de nada para que las y los diputados de Morena y sus 
aliados, el PT y PVEM, quienes se mostraron firmes e incluso defensivos, aceptaran mover un 
centavo al presupuesto del próximo año. “Le recortan 39% al Medio Ambiente y a la Salud, ¡por 
supuesto que hay un recorte a Salud —en términos globales— de 11%! Ahí van otros 40,000 
millones de pesos que pudieron usar en medicina, que pudieron usar en hospitales, que pudieron 
usar en vacunas (porque dos de cada 10 niños mexicanos ni siquiera tienen el esquema completo 
de vacunación) ¡y ahí van al Tren Maya! ¡Otra vez a la basura!”, lanzó desde tribuna, con botes 
de basura en mano, la líder parlamentaria del PAN en San Lázaro, Noemí Luna Ayala. 
 

Avalan PEF 2025 con grandes recortes al INE y a la Judicatura 
(2024-12-12, Claudia Arellano, La Razón de México, . 1, 4) 
En el pleno de San Lázaro, los diputados avalan el proyecto en lo general y los artículos no 
reservados; la oposición reprocha que se prioricen megaproyectos; el Gobierno federal prioriza 
el bienestar: 4T. PAN, PRI y MC criticaron enérgicamente recortes en sectores clave como salud 
(casi 30 mil mdp), seguridad (36 mil millones) y medio ambiente (26 mil millones). Afirmaron que 
el PEF carece de una visión integral y prioriza megaproyectos como el Tren Maya y Dos Bocas. 
 

Rozones 
(2024-12-12, Rozones, La Razón de México, . 2) 
Y fueron el gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena y el secretario de la Defensa Nacional, 
Ricardo Trevilla, quienes ayer hicieron una revisión de proyectos estratégicos que forman parte 
del Renacimiento Maya, la ampliación del Puerto de Altura en Progreso y el Tren Maya. Y es que 
el objetivo es a la brevedad irlos acometiendo. El mandatario estatal ha señalado que estos 
proyectos impactarán positivamente en la economía y la calidad de vida de los yucatecos. El 
Renacimiento Maya, por ejemplo, es una política pública que busca detonar el crecimiento 
económico, proteger las tradiciones culturales y garantizar el bienestar social. La ampliación del 
Puerto de Altura en Progreso es una obra que fortalecerá el comercio marítimo, atraerá 
inversiones nacionales e internacionales y posicionará a la entidad como un punto estratégico 
para la logística en el Golfo de México, mientras el Tren Maya será una herramienta para conectar 
comunidades, impulsar el turismo y aportará bondades logísticas. 
 

Diputados avalan primer presupuesto de Sheinbaum por 9,3 billones de pesos 
(2024-12-12, EFE, La Crónica de Hoy, . 5) 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, 
el primero del mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum, con un monto 9,3 billones de pesos, 
marcado por una austeridad y enfocado en los programas sociales y proyectos estratégicos de 
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infraestructura. La oposición, en contraste, señaló que el presupuesto descuida áreas 
fundamentales como salud, medio ambiente y educación, mientras prioriza obras que consideran 
innecesarias. Así se posicionó la diputada emecista Patricia Flores Elizondo, quien lamentó que 
se destinen elevadas sumas de recursos a obras como el Tren Maya y que se dejen de lado 
rubros como la salud y el medioambiente. 
 

Jueves de Encierro // ¡Conoce el Tren Maya! 
(2024-12-12, Julio Patán, 24 Horas, . 11) 
¿Quieres conocer la zona maya, origen de una de las civilizaciones más prodigiosas de la historia 
humana, inventora del cero, las pirámides y los viajes interestelares? ¿Te interesa visitar la selva? 
¿Te gustaría recorrer los pueblos yucatecos y campechanos, como hizo durante décadas el 
Presidente Eterno, Andrés Manuel López Obrador, en su peregrinar por los pobres? ¿Has soñado 
condescubrir la magia de Quintana Roo, con sus playas de lapislázuli? ¡Súbete al Tren Maya y 
vive una experiencia única! Solo este fin de año, aprovecha las promociones exclusivas para el 
Pueblo de México. 
 

Sheinbaum revira a Norma Piña y niega amenazas al PJ 
(2024-12-12, Redacción, Diario de México, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que estos comentarios son falsos. Fue así que en 
su mañanera de ayer, la mandataria subrayó que la integrante del Alto Tribunal senaló lo anterior, 
porque ella defendió en su último informe de gobierno dado ayer, "el pasado régimen de 
privilegios". "Es falso que haya habido amenazas desde el (Poder) Ejecutivo. (...) vamos a 
conmemorar, por ejemplo, -este fin de semana- el aniversario de la inauguración del Tren Maya", 
resaltó. 
 

Red Compartida 
(2024-12-12, Red Compartida, La Prensa, . 2) 
Los de la Asociación Nacional de Transportistas Unidos ya comenzaron a organizar nuevas 
manifestaciones en las carreteras que llevan a la CDMX, porque dicen que los adeudos que tiene 
la Sedena con cada transportista rebasan los 100 mil pesos. La bronca real es con las empresas 
contratistas del Tramo 7 del Tren Maya. Ya hubo un bloqueo el lunes y, conforme avancen los 
días sin una solución, habrá más bloqueos en las autopistas México-Pachuca y México-
Querétaro. Con diciembre serán tres meses pendientes. Nos dicen que van a movilizar a su gente 
de Campeche y Quintana Roo. 
 

AIFA 
 

Advierten riesgo en la seguridad de las operaciones aéreas 
(2024-12-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 18) 
El déficit de hasta 500 controladores aéreos en México, aunado a jornadas extenuantes, falta de 
presupuesto y problemas en los sistemas de comunicación, pone en riesgo la seguridad de las 
operaciones aéreas, una situación calificada como emergencia. En el último sexenio, la política 
gubernamental se concentró en la inauguración del aeropuerto Felipe Ángeles, en la 
conformación de un sistema aeroportuario que requirió un rediseño del espacio aéreo que se 
complicó y le agregó estrés a los procedimientos en el área terminal. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Empresarios denuncian fraudes y extorsiones de funcionarios en refinería Dos Bocas 
(2024-12-12, Raúl Ramírez, UnomásUno, . 1, 4) 
Los escándalos y desacreditaciones no paran en el entorno de la paraestatal de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), toda vez que ahora, al menos una veintena de empresarios en Tabasco 
ventilaron que la construcción de la refinería Olmeca, en Dos Bocas, estuvo plagada de "moches" 
por más de 100 millones de pesos a funcionarios y ex funcionarios de Pemex y de la Secretaría 
de Energía (Sener). Los afectados, de la rama de ingeniería naval y petrolera, denunciaron a los 
señalados por fraude y extorsión, delitos reportados presuntamente entre 2022 y 2024. 
 

SICT 
 

Camiones, con horario 
(2024-12-12, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 20) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció horarios de 
operación para el servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializada 
de gran volumen que transiten por caminos y puentes de jurisdicción federal durante el periodo 
vacacional de invierno. Así, el horario queda restringido de las 00:00 horas de este 12 de 
diciembre de 2024, a las 23:59 horas del 8 de enero de 2025. 
 

Avalan PEF 2025 entre acusaciones por alcoholizados en Pleno 
(2024-12-12, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), ) 
Entre connatos de enfrentamiento y acusaciones por la presencia de diputados alcoholizados en 
el Pleno, la Cámara de Diputados aprobó reasignaciones en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 por más de 44 mil millones de pesos. Los diputados avalaron también recortes 
por más de 2 mil 200 millones de pesos a la Oficina de la Presidencia y a las Secretarías de 
Gobernación y de Economía, por 966.6 millones de pesos a las entidades sectorizadas, por 5 mil 
675 millones al Ramo 23 "Previsiones Salariales y Económicas" y reasignaciones a las 
Secretarías de Educación (SEP) y a la de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
por más de 6 mil millones. 
 

Sube 2.6% Tarifa de Uso Aeroportuario del AICM en 2025 
(2024-12-11, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
A partir del 1 de enero de 2025, a los pasajeros que viajen por el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) les saldrá 2.6 por ciento más caro utilizarlo. Lo anterior, debido a que 
la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) para vuelos nacionales pasará de 28.95 a 29.70 dólares, 
es decir, un aumento de 2.6 por ciento, mientras que para los vuelos internacionales subirá de 
54.96 a 56.39 dólares, también un incremento de 2.6 por ciento, de acuerdo con en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF). Cabe destacar que entre los pasajeros que quedan exentos del 
pago de TUA están los menores de hasta dos años, así como los viajeros en tránsito y en 
conexión en los términos que determine la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes (SICT), así como el personal técnico aeronáutico en comisión de servicio que cuente 
con la licencia vigente correspondiente, expedida por la autoridad aeronáutica. 
 

Se retomará regulación de taxis de aplicación en aeropuertos 
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(2024-12-11, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Uno de los pendientes que quedó en el cambio de gobierno este año fue la reglamentación para 
que los taxis de aplicaciones puedan operar en los aeropuertos del país, la cual de acuerdo con 
la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) se está revisando. Luis Ruiz Hernández, titular de la 
DGAF, comentó que se está revisando en qué punto se quedó dicha regulación, y en su caso 
hacer los ajustes que sean necesarios. 
 

¡Anótalo! Este día entra en vigor el aumento del 2.6% a la TUA en vuelos del AICM 
(2024-12-11, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
El gobierno federal decidió que para el próximo año la tarifa de uso aeroportuario (TUA) en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tendrá un aumento de 2.6 por ciento 
tanto en las operaciones nacionales como internacionales. Se indicó que los pasajeros que 
estarán exentos de pagar esta tarifa son menores de hasta dos años, representantes y agentes 
diplomáticos de países extranjeros, en caso de reciprocidad, viajeros en tránsito y en conexión 
en los términos que determine la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) y personal técnico aeronáutico en comisión. 
 

Subirá 2.6% TUA en el Aeropuerto Internacional de la CDMX 
(2024-12-12, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
A partir del primero de enero de 2025, el precio de la tarifa de uso de aeropuerto (TUA) en la 
terminal de la Ciudad de México subirá alrededor de 2.6 por ciento, lo que impactará en el precio 
de las operaciones nacionales e internacionales, según el aviso publicado en el Diario Oficial de 
la Federación (DOF). Los pasajeros que quedarán exentos del pago del TUA están los menores 
de dos años, así como los representantes y agentes diplomáticos de países extranjeros; los 
viajeros en tránsito y en conexión en los términos que determine la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT), y el personal técnico aeronáutico en comisión de servicio 
que cuente con la licencia vigente correspondiente, expedida por la autoridad aeronáutica. 
 

Horarios de operación para el autotransporte de carga en México durante la vacaciones 
de invierno 
(2024-12-12, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció los horarios de 
operación para el autotransporte de carga ante los eventos por las fiestas decembrinas en el 
país. Los horarios estarán en vigor de las 00:00 horas de este 12 de diciembre de 2024, a las 
23:59 horas del 8 de enero de 2025. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Pulso Político // Aprueban presupuesto en lo general 
(2024-12-12, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 8) 
Entre reclamos de la oposición por recortes a salud y seguridad pública, y más recursos a 
proyectos de infraestructura prioritarios del anterior Gobierno, el dictamen del Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el año próximo, en el que se proyecta un gasto total del Gobierno 
federal por 9.3 billones de pesos, fue aprobado en lo general por el pleno de la Cámara de 
Diputados y anoche se discutía en lo particular. Se incluyeron reasignaciones al proyecto original 
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por un monto de 44 mil millones de pesos, recortes por 14 mil millones de pesos al Poder Judicial 
de la Federación y de 13 mil 476 al INE. Para impugnar el contenido del dictamen se inscribieron 
diputados del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano para abundar en las impugnaciones que 
anticiparon durante la discusión en lo general. 
 

Avalan PEF, pero pegan los recortes 
(2024-12-12, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3) 
En una sesión inusualmente corta para la aprobación de un dictamen a un proyecto presupuestal, 
la mayoría de Morena y sus aliados del PVEM y el PT aprobaron en lo general el dictamen del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), que proyecta un gasto de 9.3 billones de pesos 
en 2025. La oposición reclamó los recortes que se hicieron a salud y seguridad, así como el pago 
de deuda de más de un billón de pesos. Además, consideraron muy poco el monto de 
reasignación que se hizo, y que alcanzó poco más de 37 mil millones de pesos. 
 

Cargan al INE y al Poder Judicial recorte presupuestal 
(2024-12-12, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), ) 
La Cámara de Diputados concentró en el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Poder Judicial de 
la Federación (PJF) los recortes en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Ayer, el pleno 
de San Lázaro aprobó en lo general el Presupuesto 2025, que considera un gasto de 9.3 billones 
de pesos con un déficit presupuestario superior a un billón 170 mil millones de pesos. La 
aprobación del presupuesto se dio en medio de reclamos de la Oposición, por los recortes a 
rubros como salud, seguridad pública y el gasto federalizado, así como por los recursos 
destinados a proyectos de infraestructura prioritarios de la pasada Administración, aun cuando 
éstos ya deberían de encontrarse concluidos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Jorge Luis Lavalle, chivo expiatorio, inocente y exonerado: Sansores 
(2024-12-12, Andrea Becerril, La Jornada, . 25) 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, sostuvo ayer que invitó a colaborar a su 
gobierno al ex senador panista Jorge Luis Lavalle Maury porque "es inocente" y ya fue absuelto 
de las acusaciones de estar involucrado en el caso Odebrecht, por las que fue procesado y estuvo 
año; y medio en el Reclusorio Norte de la Ciudad de México. Lavalle Maury enfrenta en libertad 
el proceso penal que se le sigue por las acusaciones de asociación delictuosa, lavado de dinero 
y cohecho, que la Fiscalía General de la República le imputó con base en una denuncia 
presentada por Emilio Lozoya Austin, ex director de Pemex el principal inculpado en el caso 
Odebrecht. Lozoya lo acusó de haberle entregado sobornos millonarios, que recibió uno de sus 
colaboradores para distribuir entre senadores panistas a fin de que aprobaran la reforma 
energética de Enrique Peña Nieto. 
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